

Ocasión propicia para un obrar patriótico

Estamos todos convencidos, autoridades y súbditos—ayer lo expresaba en categóricos términos el señor gobernador de Huesca—de que la acción de los Ayuntamientos, dentro de los límites a ellos permitidos, y entroncada firmemente con las ordenaciones estatales y de las autoridades provinciales, es, sin duda alguna, el cimiento, la base más sólida de la nueva ordenación alimenticia del pueblo español. No incurrimos en la puerilidad de creer que los municipios con la labor a que se les invita ahora, se van a bastar para resolver de una manera radicalmente decisiva nuestra situación. Este problema es mucho más complejo de lo que parece y está lleno de enormes dificultades. Pero, cumplimentando lo que ahora se les exige, es cierto que en ese camino del bienestar material de nuestra Patria habremos recorrido todos la máxima parte del mismo. Y que de este exceso pensamiento participan fervorosamente las autoridades superiores, lo acreditan plenamente el discurso último del Caudillo, los acuerdos de los Consejos de Ministros, y como voluntad estimabilísima el buen entendimiento de las consignas ministeriales y, sobre todo, su cumplimiento estricto por parte de los gobernadores civiles en todo el territorio español.

Ahora se presenta a los dignos presidentes de los Concejos abusivos una ocasión excepcional para hacer ostentación «práctica» de su adhesión a las supremas autoridades. En los momentos presentes y futuros van a comprobar los pueblos la capacitación y muy especialmente el fervor de sus regidores locales en un asunto que de manera tan directa les afecta. Ahora vamos a ver si los Municipios son cosa muerta o viva; si sienten o no las inquietudes de esta hora de angustia; si aspiran a dejar morir a la economía local, provincial y nacional, o si, por el contrario, patriotas cien por cien,—como a todos los suponemos—con la vista y el corazón en España, con toda decisión desarrollan sus actividades sin hacerlas salir de los cauces prescritos por las autoridades superiores.

La reunión que nuestro señor gobernador civil ha tenido con los alcaldes, de los cuales hace mención en su circular del día de ayer, es la concreción de un plan de campaña bien medurado para cuya realización se necesita el concurso, la solidaridad plena de los obligados a desarrollarlo de la manera adecuada a la voluntad superior y a las circunstancias del momento.

EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14.695

Precio: 40 céntimos

Jueves 19 de septiembre de 1946

Gran revuelo internacional en Estados Unidos

Contrariando al Presidente, el departamento de Comercio publica una carta escrita por Wallace, rusófila, dirigida a Truman

Se pide la dimisión del secretario de Comercio

La publicación de la carta de Wallace

WASHINGTON.—El departamento de Comercio ha hecho público el texto de una carta escrita por el secretario del mismo, Henry Wallace, al presidente Truman el 23 de julio de 1946, de acuerdo con el requerimiento hecho por el presidente a los miembros de su Gabinete, para que expusieran sus opiniones acerca de la política internacional de Estados Unidos.

El presidente Truman ha manifestado su desaprobación a la publicación que se ha dado a la carta,

Sin embargo, el departamento de Comercio obtuvo la aprobación del secretario de Prensa de la Casa Blanca, Charles G. Ross. Ross acepta la responsabilidad de este acto y ha declarado que Wallace no tiene culpa en este asunto. La Casa Blanca tuvo conocimiento de que la carta mencionada iba a ser publicada esta semana por el editorialista Drew Pearson. Informado de esto por Ross, Wallace sugirió que la carta fuera facilitada a todos los periódicos. Ross accedió y dió instrucciones para que la carta fuera publicada. El secretario de Prensa de la Casa Blanca se entrevistó inmediatamente después con el presidente Truman, quien manifestó el deseo de que la carta no fuera publicada. Se intentó entonces evitar la publicación, pero ya era demasiado tarde, puesto que había sido permitida la inmediata publicación, a pesar de que en un principio el texto había sido entregado a los periodistas con la advertencia de que no la hicieran pública hasta nueva orden.

Manifestación de fe rusófila

Al entregar el texto, se hizo la siguiente declaración: «En vista de que una copia de la carta de Henry Wallace, del día 23 de julio de 1946, ha sido sustraída de los archivos y dada a conocer al editorialista Drew Pearson, el secretario de Comercio da a conocer el texto de esta carta».

En esta carta al presidente, dice Wallace: «La guerra con Rusia significaría la catástrofe más grande para toda la Humanidad». Manifiesta al propio tiempo que se pregunta la razón del desvío ruso por Norteamérica, debe indagarse los factores que han producido el desvío norteamericano hacia Rusia. «Desde el punto de

vista ruso—agrega—, la concesión de un préstamo a Gran Bretaña y no haber producido resultados tangibles su petición de un préstamo para su reconstrucción, puede ser considerado por Rusia como una nueva prueba del fortalecimiento del bloque antisoviético. Los rusos se consideran a sí mismo como combatiendo en un mundo hostil. Debemos reconocer que el mundo ha cambiado y que no puede haber una situación mundial aceptable, a menos que Estados Unidos y Rusia puedan encontrar alguna forma de convivencia».

La energía atómica no debe ser un secreto

Se muestra partidario el secretario de Comercio en esta carta de que se compruebe desde un nuevo punto de vista lo que Rusia estima necesario para su propia seguridad, como requisito previo para la firma de la paz y para la cooperación en la construcción del orden mundial. «Debemos estar dispuestos a acceder a las demandas razonables rusas respecto a su seguridad. No debemos seguir manteniendo nuestra actitud de veto en lo que respecta a la energía atómica y alude a la posición antisoviética de ciertos individuos y publicaciones norteamericanas.

«Cualquier referencia por parte nuestra al reforzamiento de una defensa sonaría hipocresía a las demás naciones—continúa la carta—. Debemos estar preparados a entrar en discusiones económicas, sin pedir que los rusos accedan por adelantado a una serie de lo que para ellos son difíciles concesiones políticas económicas, sin relación con las negociaciones».

Recomienda un préstamo a Rusia

Recuerda al presidente que éste se disoció de los intentos de dar matiz antisoviético al préstamo a Gran Bretaña y dice que si después de la declaración presidencial sobre el préstamo a Gran Bretaña se hubiera hecho otro similar a la U. R. S. S. «hubiera quedado claramente demostrado que Estados Unidos no está tratando de utilizar sus recursos económicos en el juego político de potencias». Alude también a la propuesta hecha a principio de año por el propio Wallace para que se enviara una Misión norteamericana a Rusia para preparar un plan de ayuda a la reconstrucción en Rusia y a la colaboración con los soviets en la regiones de interés común tales como el Oriente Medio, para su desenvolvimiento industrial y económico.

Se refiere al dinero gastado en las investigaciones para la utilización del arma atómica y dice que

la italiana de Eritrea si fuera anexionada a su territorio. El documento hace historia de las relaciones entre Eritrea y Etiopía y pone de relieve que el Gobierno de Addis Abeba se encuentra en condiciones económicas para asegurar el resurgimiento de esta antigua colonia italiana, que no podría vivir independiente por carecer de recursos propios.—EFE.

El Jefe del Estado regresa a Madrid

Los ministros acudieron al Palacio de El Pardo para saludarle

MADRID.—Anoche, a las nueve y media, llegó a Madrid, procedente del Pazo de Meirás, Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija.

Para recibirle acudieron al Palacio de El Pardo el Gobierno, el capitán general de la región, el subsecretario de la Presidencia y el director general de Seguridad.

Interrupción de las comunicaciones por radio entre España y Estados Unidos por las manchas solares

MADRID.—Las comunicaciones por radio entre Norteamérica y España se han encontrado gravemente perturbadas durante todo el día de ayer a causa de la aparición de manchas solares. Desde última hora de la noche del martes hasta mediada la tarde del miércoles, las emisiones radiotelegráficas permanecieron totalmente interrumpidas, y aun que después se reanudaron, la recepción se efectuó en condiciones sumamente deficientes, con el consiguiente quebranto para los servicios de Prensa.

También las comunicaciones con Europa ofrecieron dificultades, pero éstas no fueron tan importantes y la normalidad se restableció mucho antes.

Estación Meteorológica de Avila

(Instituto)

Temperaturas extremas de hoy

Máxima, 26,4 a las 16,00 horas.
Mínima, 8,4 a las 9,00 horas.
PRESION
A las 18 horas ayer: 671,6
A las 7 horas hoy: 672,7

no es esta clase de seguridad la que desea el pueblo norteamericano y los pueblos de otras naciones. Termina asegurando que una gran parte de los norteamericanos están con su vista puesta en la posición del partido democrata en los asuntos internacionales, con el temor de que se inicie una nueva ruta de aislamiento que conduciría a una desastrosa guerra mundial atómica.—EFE.

Esta tarde visitará a Truman
WASHINGTON.—Se informa de fuente autorizada que el secretario de Comercio visitará mañana por la tarde al presidente Truman.—EFE.

¿Tendrá que dimitir Wallace?

NUEVA YORK.—Un colaborador del «New York Times» sugiere que el presidente Truman pedirá a Wallace su dimisión como consecuencia de la publicación de la carta de este último sobre política internacional.—EFE.

El senador Stafford pide su destitución

LOUISVILLE.—El senador republicano Stafford ha pedido la destitución del secretario de Comercio, Wallace. Calificó el discurso pronunciado en Nueva York por Wallace de «verdaderamente lamentable» y afirmó que debe ser enviado con algún cargo a Méjico, Rusia o Yugoslavia.—EFE.

Dura acusación del Almirante Standley al secretario de Comercio de Wallace

NUEVA YORK.—El almirante William Standley, que fue embajador de los Estados Unidos en la Unión Soviética durante la guerra, ha declarado en Los Angeles, que el discurso del secretario de Comercio, Wallace ha proporcionado ánimos a un enemigo virtual y ha saboteado el barco de nuestro Estado y se ha hecho culpable de deslealtad hacia su presidente.

Campaña nacional para el abaratamiento de la vida

El jefe nacional del Sindicato del Olivo dice que la próxima cosecha de aceite será doble que la pasada

DECOMISOS DE VIVERES EN LEON

Sevilla.—El jefe del Sindicato Nacional del Olivo, señor Martín, que presidió días pasados la Asamblea regional oliverera, ha manifestado que se va hacia la normalización del mercado de aceite en España, y que la próxima cosecha de aceituna será el doble que la pasada.

Agregó que una vez atendidas las necesidades del abastecimiento nacional de aceite, podrá exportarse este producto por un total de 70 millones de kilogramos.

Terminó destacando la importancia de la Asamblea oliverera celebrada días pasados en Sevilla, y dijo que en ella por encima de todo se ha puesto de manifiesto la inquebrantable adhesión al Caudillo y a su política de salvaguarda de la Justicia y de la Patria.—(Cifra)

Mercancías intervenidas

León.—Según una nota facilitada por el gobernador civil, este mediodía en un solo día, la Guardia civil, encargada de la persecución del mercado clandestino, ha decomisado más de 1.000 kilos de aceite, 3.500 de centeno, 900 de harinas, 96 de lana y 2.500 de trigo, además de otras mercancías en menor cantidad.

Por otra parte, el alcalde de la población, señor Egulagoray, a manifestado que a partir del día 20 habrá carne abundante a precios inferiores al de tasa y que este artículo será vendido directamente de los ganaderos a los tabajeros, evitándose que haya intermediarios.

879 kilogramos de aceite intervenidos

León.—En el kilómetro 9 de la carretera de Ponferrada a Orense se detuvo un camión de la matrícula de Murcia 9.555, conducido por Eladio López, en el que se transportaban 879 kilos de aceite, que según manifestación del ocupante llamado Ramón Rodríguez, había sido comprado en la provincia de Cáceres y transportado a Orense. La mercancía ha sido intervenida.

Queda asegurado el suministro de leche

Cartagena.—A partir del viernes quedará asegurado el suministro de leche a esta ciudad, a precio inferior a tres pesetas litro, por la Central Reguladora Ganadera, de acuerdo con las gestiones realizadas en Murcia por el delegado de Orden Público de esta alcaldía.

Tres pañaderos de Albuñón han sufrido fuertes sanciones, por la mala calidad del pan que elaboraban.—(Cifra)

Reunión de alcaldes

San Sebastián.—En el despacho

La Conferencia de París

El asunto de Trieste sin resolver

Se pide mayor rapidez en los trabajos de las Comisiones

PARIS.—La Comisión Política y Territorial para Italia continuó el miércoles sus deliberaciones acerca del problema de Trieste. Hicieron uso de la palabra los delegados de Yugoslavia, Rusia Blanca, Polonia y Abisinia. No se llegó a ningún acuerdo, y el jueves continuará la discusión sobre el mismo tema.

El delegado del Gobierno de Belgrado insistió una vez más en que Trieste debe ser yugoslavo y en la necesidad de que la Comisión rechace la propuesta que prevé un corredor entre la ciudad disputada y el resto de Italia si aquella fuera declarada ciudad libre. Subrayó que el ataque italiano contra Yugoslavia comenzó en 1941 desde el territorio que rodea a Trieste.

Seguidamente manifestó, al referirse al valle del Isonzo, que está poblado casi en su totalidad

oficial del gobernador civil se ha celebrado una reunión, a la que asistieron los alcaldes de la capital y los pueblos más importantes de la provincia, que trataron del problema del abaratamiento de la vida. Se dedicó especial atención a lo que respecta a la carne y al pescado. Para la carne se señalaron bases para su abaratamiento en fecha inmediata. En cuanto al pescado, se estudió el abastecimiento a la capital y provincia en forma suficiente. Se espera que estas medidas den el resultado que se persigue en fecha inmediata.—(Cifra).

por personas de raza eslava y que debe pertenecer a Yugoslavia. Pretendió que en los últimos quince años los italianos no realizaron obras en el puerto de Trieste, al que tenían abandonado, y dijo, finalmente, que la economía yugoslava necesita este puerto, que no debe pertenecer a Italia.

A continuación hablaron los delegados de Rusia Blanca y Polonia para apoyar el discurso del delegado del Gobierno de Belgrado. Finalmente, pidió la palabra el representante de Abisinia, quien manifestó que simpatizaba con las reclamaciones de Yugoslavia, pero que no desea que se tomen medidas de revancha contra Italia. Subrayó que la propuesta de crear un corredor es lógica y que deben rechazarse todas las enmiendas que la modifican.—EFE.

Solicitudes de urgencia

El presidente de la Comisión Política para Italia y el de la Comisión Económica para Italia, dos de las principales de la Conferencia de París, han solicitado de sus componentes que aceleren el trabajo y que se reúnan por las noches, si hace falta, con el fin de ultimar sus tareas antes de la fecha tope del 5 de octubre.

La Comisión Política continúa discutiendo los detalles relacionados con la frontera italyugoslava mientras la Comisión Económica analiza los pormenores referentes a las reparaciones.—EFE.

Propuesta de Etiopía sobre la administración de Eritrea

Etiopía ha sometido a la aprobación de la Conferencia de la Paz un documento de 46 páginas en el que se expone la manera que administraría la antigua colo-

